

# El presidente de Chile irá a la Antártida para izar la bandera de su país en la región que Inglaterra quiere apropiarse ahora

Jueves, 19 de febrero de 1948



## LOS SITIOS DE ELEGIR OTRA

Año VI — N. 1616 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

### "Chile no puede olvidar lo mucho que en su origen debe a los españoles"

#### Afirma un diputado chileno

Bilbao, 18.—Ha estado unas horas en esta capital el diputado chileno, señor Alessandri, hijo del que fué presidente de aquella República. De Bilbao ha marchado para San Sebastián, deteniéndose en Bermeo y Guernica, donde visitó la Casa de Ercilla y la Casa de Juntas, respectivamente. Anteriormente, se había detenido en Burgos, Santander, Santillana de Mar y otros lugares, pues aun cuando había estado varias veces en España no conocía el Norte.

En sus declaraciones a los informadores ha manifestado que el Gobierno chileno tiene mucho interés en fomentar la inmigración española en aquel país.

"Chile no puede olvidar—dijo—lo mucho que, en su origen, debe a los españoles. Las principales familias chilenas, en un 80 por 100 o quizá más, son de origen español, particularmente vascongado. Hoy, en Chile, hay muchísimos españoles, en gran parte norteros, que se van estableciendo a lo largo de la costa para dedicarse a la pesca. Han creado, así, una industria muy jorociente, porque son trabajadores inteligentes y concienzudos. Además, no crean conflictos ni se mezclan en las rivalidades políticas del país.

El señor Alessandri terminó diciendo que ahora que Chile ha entrado el comunismo y ha entrado en una era de tranquilidad y prosperidad, y ahora que ha establecido este mayor contacto con España, piensa trabajar con más fervor que nunca en que se cumpla el deseo de la mayoría de los chilenos, respecto a la intensificación de las relaciones comerciales y espirituales con España, ya que existe entre los dos países una similitud de ideales y de religión que aconsejan tal acercamiento.—Cifra.

#### UNO DE LOS ACONTECIMIENTOS DEL AÑO

Santiago de Chile, 18.—Uno de los más significativos sucesos del año que corre—afirma en un editorial el periódico "Mercurio"—será el término del aislamiento internacional a que se ha visto sometida la nación española. Muchos son los indicios que muestran la nueva actitud y tantos que sería prolijo enumerarlos. En medio de una Europa hambrienta y desgarrada por contiendas intestinas, España ha dado un gallardo ejemplo de prudencia, de tino y de sagacidad política y de laboriosidad e ingenio en lo económico. Cuando un pueblo hace esto es porque atesora una fuerza moral que le habrá de acompañar a lo largo de generaciones.

"Debe reconocerse—afirma—que España nada ha hecho por romper la situación de aislamiento internacional en la que la colocaron la propaganda interesada de unos y la debilidad de los otros; ha guardado una actitud severa, comedida, llena de un decoro tanto más digno de no darse cuanto que por lo común falló en sus adversarios. Se ha limitado a exponer cuando el caso llegaba, la verdad de los hechos, apoyada en su palabra en unos cuantos documentos claros y categóricos. Tras de afirmar que las relaciones que ligan las naciones

americanas con España, su Madre patria por antonomasia, habrán de verse sin duda robustecidos y que no será vano proclamar otra vez que España y América forman una entidad indisoluble y que como tal habrá de comportarse en el futuro, el periódico chileno concluye diciendo:

"... y nótese bien que no es la España del gallardo aislamiento nacional la que ha cambiado. Ella está donde la dejaron los que atentaron contra sus preclaros destinos. Es el resto del mundo el que ha advertido algo después que España, cuál es el peligro, en qué madriguera se oculta el enemigo, desde dónde partían los hilos de la intriga."—Efe.



Saint Moritz.—Barbara Ann Scott, figura del patinaje artístico, favorita y vencedora en la Olimpiada. Es canadiense.

### Los ministros del Aire y O. Públicas visitan las obras de Prat de Llobregat

#### Desde Madrid vinieron en una avioneta pilotada por el ministro del Aire

Barcelona, 18.—Esta tarde han permanecido unas horas en el aeropuerto del Prat de Llobregat, inspeccionando las obras de ampliación del mismo para su adaptación a gran base transoceánica, los ministros del Aire y de Obras Públicas, señores González Gallarde y Fernández-Ladreda, acompañados del Director general de Aeropuertos, coronel Vives, y del director de las obras del aeropuerto de Barajas, coronel Servet.

El viaje desde Madrid lo han realizado en una avioneta militar que ha pilotado el propio ministro del Aire, efectuando la travesía normalmente, pese al tiempo inestable.

El viaje ha sido de riguroso incógnito, por la brevedad del tiempo que ambos ministros dedicaban a esta visita.

Fueron recibidos por el jefe de la Base aérea, el director de las obras de ampliación del aeropuerto y otras personalidades.

Los ministros han invertido todo el tiempo en visitar dichas obras, así como las de prolongación de las vías de acceso al campo, que lleva a cabo el mi-

nisterio de Obras Públicas. Terminada su inspección, han emprendido el regreso, también por vía aérea, a Madrid.

#### FOTOGRAFIAS DE UN GALLARDE HISTORICO

Santiago de Compostela, 18.—El ministro de Marina ha solicitado fotografías del gallarde de la Escuadra española que luchó en Lepanto, y que se conserva en la catedral, para el Museo Nacional de la Marina.—Cifra.

### JEAN MAC-BRIDE



Jefe del nuevo partido republicano "Clann Na Róbachta", de Irlanda.

Mac Bride tiene 43 años y es un fogoso patriota que siente latir en él el espíritu inquieto y levantisco de su raza.

Su padre, que combatió con los boers en la guerra surafricana, fué un mártir de la independencia irlandesa, ejecutado por los ingleses por haber participado activamente en la famosa rebelión de 1916.

### Comunicado de la conferencia tripartita soviética reunida en la capital checa

#### Acusaciones a la bizona anglonorteamericana en Alemania

Praga, 18.—Los ministros de Asuntos Exteriores de Polonia, Yugoslavia y Checoslovaquia han publicado un comunicado en el cual se hace constar que la creación de un Estado alemán occidental amenaza la economía de tiempo de paz de la postguerra en Europa.—Efe.

**TEXTO DE LA DECLARACION**  
Praga, 18.—En la declaración publicada por los tres ministros de Asuntos Exteriores que aquí se reúnen en confe-

rencia, se hace constar que la nueva política que siguen los países occidentales con respecto a Alemania "proyecta en realidad la creación de un Estado europeo occidental con una considerable potencialidad bélica, en contra de los intereses, la seguridad y la reconstrucción económica eficaz de los países de Europa".

Añade la declaración que la bizona es "instrumento de la política de una sola, conduce a fomentar los deseos del na-

Bahía Soberanía, 18.—El presidente González Videla, en el proyecto de ir a la Tierra de Abraham, para izar la bandera presidencial chilena en las regiones de la Antártica, actualmente en disputa entre su país y la Gran Bretaña, según informa la United Press. Agrega dicha agencia, que una fuerza naval argentina se dirige hacia las Islas Malvinas, donde se espera llegue a fines de esta semana.—Efe.

#### DISCURSO DE GONZALEZ VIDELA

Bahía Soberanía, 18. (Uruguay).—El Presidente chileno, Gabriel González Videla, ha pronunciado la declaración de Chile sobre las regiones de la Antártida en un discurso en el que dijo, entre otras cosas: "Gran Bretaña no debe arrancar de las manos de los chilenos estas tierras nuestras". Luego añadió que "imperialismos europeos anticuados están intentando dominar este territorio por la violencia armada, pero América no vive hoy desarmada y desunida para permitir una agresión por parte de una potencia extraterritorial".

Agregó que "aquellos que buscan el abuso de la autoridad y de la ley internacional deben recordar y considerar cuidadosamente tales agresiones que están dirigidas en contra de todas las naciones americanas".—Efe.

#### EMOCIONANTE RECIBIMIENTO A GONZALEZ VIDELA

Santiago de Chile, 18.—El recibimiento dispensado al presidente González Videla,

en Bahía Soberanía, ha sido emocionante, por parte de la guarnición naval chilena que ha permanecido en la zona antártica desde 1947. Esta guarnición será reemplazada por otra inmediatamente después de la actual visita presidencial. Al pisar la Tierra antártica el presidente, la banda militar interpretó el himno nacional chileno. Después de pasar revista a las fuerzas que le rendían honores, el presidente condecoró al jefe del destacamento, procediendo seguidamente al descubrimiento del busto de Arturo Prat, héroe del combate naval de Iquique.

González Videla inauguró después el Observatorio y visitó el faro de Prat. Hoy se trasladará al presidente, acompañado de su esposa y de sus dos hijas, a Puerto Goyadonga, donde asistirá a diversos actos.—Efe.

Buenos Aires, 18.—Los círculos oficiales argentinos guar-

dan silencio respecto al problema de las Malvinas y no hacen comentarios a las declaraciones de Mac Neil en la Cámara de los Comunes.

Los diarios publican algunos comentarios, excepto los pertenecientes al partido gubernamental. "La Nación" destaca en un editorial que Mac Neil ha reconocido que las Islas Malvinas forman parte del territorio de la Patagonia y que ha abogado por una conferencia internacional, que ya había sugerido el Gobierno argentino para resolver el asunto.

"La Hora" ataca a Inglaterra y a Estados Unidos.—Efe.

#### ATENCION EN NORTEAMERICA SOBRE LAS MALVINAS

Washington, 18.—En los círculos norteamericanos competentes se siguen de cerca los acontecimientos en torno al problema de las Islas Malvinas. Hacen constar que Estados Unidos no reclamará territorio alguno en la Antártida ni reconocerá las reclamaciones de otras naciones hasta que se proceda a formular un convenio general.—Efe.

#### AUSTRALIA, ESTUDIARA LAS GESTIONES

Camberra, 18.—El primer ministro australiano, Chirley, ha declarado que el Gobierno australiano estudiará cualquier gestión del Gobierno británico para el envío de buques de guerra australianos a las Islas Malvinas.—Efe.

### QUISICOSAS

#### UN AEROPLANO QUE SUSTITUIRA AL TELEFONO

Washington, 18.—Han terminado los vuelos de prueba del nuevo avión de propulsión a chorro, Douglas Skyrocket, que alcanzará las mil millas por hora. Las pruebas se llevarán a cabo en Murcia (California), según anuncia la Marina norteamericana. El avión en cuestión voló a velocidades reducidas, pero, según anuncian los técnicos, dicho aparato es capaz de alcanzar velocidades muy superiores al sonido una vez perfeccionado.

Nos place y nos admira la gran progresividad científica a que asistimos en la actualidad. Mas creemos, sinceramente, que vamos demasiado rápidos. Es muy mucha la velocidad, señores, y convendría frenar algo el carro.

Con el incremento de la maquinaria, va desplazándose poco a poco el factor hombre—que al fin y al cabo es el alma—y la vida se materializa a "chorro". De continuar así quedaremos anquilosados. Incluso para comer, dormir, levantar la mano y para cada una de las acciones humanas, habrá maquinarias adecuadas para que el cansancio no se apodere de nosotros.

El aparato Douglas Skyrocket, al alcanzar las vertiginosas velocidades a que está destinado, llegará casi a sustituir el teléfono.

Porque con el tiempo depender una conferencia con Barcelona, y esperar que haya línea, habremos perdido, con el cohe te en cuestión, llegarnos a la Conda, celebrar cómodamente la conversación, cara a cara, y además, tomarnos unas copitas con tapas. Y con qué gusto diremos al regresar: "Puede usted anularla señorita, pues ya no hay lugar."—J. Luis.

### La Prensa holandesa aboga a favor de España

La Haya, 18.—A favor de la incorporación de España al plan de reconstrucción económica europea publican artículos de fondo los órganos de la Prensa católica y los principales periódicos holandeses.

En ellos se llama la atención de la opinión pública sobre la injusticia que supondría la exclusión de España del citado plan.—Efe.

#### Corrida de foros en Milán

San Remo (Italia), 18.—El promotor de espectáculos marcellés, José Sol, ha celebrado una entrevista con el director del velódromo Vigorelli, de Milán, para organizar en comidos grandes corridas de toros, que se celebrarán en junio, en el citado velódromo, el cual será habilitado a este efecto.

# El ángulo de la ciudad

## Parangón

LA exposición Marquina ha dado pie a muchos diálogos sobre el valor de los diferentes géneros pictóricos y concretamente sobre el paisaje y la figura.

Esto se explica porque en nuestra sala vienen pocas exposiciones donde predomine y triunfe la figura en gran estilo. Entre nosotros, en efecto, son pocos, poquísimos, los artistas que puedan salir airoso ante un modelo humano, cuando se trate no ya de un estudio académico, sino de un cuadro en que la figura cobre vida y tenga ambiente; en el ámbito de la ciudad sólo conocemos uno, que es Orihué.

En cambio, hace años que nos estamos haciendo un empacho de paisaje en todas sus modalidades, lo cual, a nuestro modo de ver, ha llegado a estragarnos el gusto y a embotarnos la sensibilidad.

Por eso creemos que la actual exposición, además de ofrecernos un regalo para los ojos con sus magníficas telas, nos ha producido un efecto saludable al restituirnos a la posición desde la cual se restablece la verdadera jerarquía de la pintura. Y entonces, por más vueltas que se le den al asunto, uno se percata de que en el ápice de esa jerarquía está la figura humana.

Esto lo proclaman todos los museos del mundo; no hay más que ver hacia donde se dirige la preferencia entre las obras que esas galerías adquieren, guardan y exaltan. Pero mirando la cuestión desde otro aspecto, y por poco que se profundice en la reflexión, uno se da cuenta de que el triunfo de la figura en el arte no es más que una modalidad o una consecuencia del triunfo y supremacía del hombre sobre el mundo creado que le rodea. El hombre domina el mundo con la inteligencia; pero sobrevale de los demás seres que le rodean hasta con su solo cuerpo del cual es su concreción la figura; esa figura en realidad de líneas tan simples y sumarias, pero a la vez de una armonía, de una finura y de una suavidad tales, como para ser trazo y expresión del alma.

Y en ese complejo, aparentemente simple, radican las dificultades que el artista ha de superar para plasmarlo; y esto explica también el por qué muchos, ante dificultades y fracasos, desistan y se queden con las fáciles arbitrariedades del paisaje.

GERION

# GERONA



## El Censo pecuario

Publicado en el Boletín Oficial de la Provincia, correspondiente al 29 de enero último, una Circular del Gobierno Civil, dictando las resoluciones adoptadas para la formación del Censo Pecuario, por el presente se hace público que todos los propietarios de ganado de este término municipal, vienen obligados en el plazo de un mes, a declarar el Servicio Municipal Veterinario (Oficinas del Matadero), los animales que poseen. Dicha declaración podrán formularla cualquier día laborable de las 9 a las 13 horas, exhibiendo las actuales cartillas sanitarias.

## Curso para Instructores E. del F. de J.

En el actual Curso de 1947-48, se organizarán, por última vez, dos Cursos de Instructores Elementales uno de ellos en régimen de Campamento, para aquellos maestros que no lo hayan verificado.

Las instancias de los que deseen realizarlos deben ser enviadas dentro del presente mes a la Delegación Provincial del Frente de Juventudes (Jefatura Provincial de Enseñanza).

Los que no acudan a dichos Cursos deberán realizar durante un curso en la Escuela del Magisterio estudios de Educación Física y Formación del Espíritu Nacional, con lo cual, y la asistencia a un Campamento organizado por la Jefatura Provincial de Centros de Enseñanza, les será concedido el Título de Instructores Elementales del Frente de Juventudes previa acreditación de haber terminado los estudios del Magisterio.

## AYUNTAMIENTO

### Se declara zona deportiva de la capital el campo de deportes de Vista Alegre

### Otros interesantes acuerdos de la C. M. Permanente

La Comisión Municipal Permanente de este Excmo. Ayuntamiento, en sesión del día 13 de los corrientes, adoptó entre otros de trámite, los siguientes acuerdos:

Conceder al Párroco Mayor de San Félix de esta capital, la subvención anual de 1.800 pesetas que se fija a título de indemnización por las molestias y perjuicios que pudiera causar a la Parroquia, la ocupación de diversas salas y dependencias de dicho templo parroquial, con destino a la instalación del Archivo de Protocolos de esta ciudad, a fin de prestar la debida cooperación en la actual organización de los expresados Archivos de Protocolos, según Circular de la Dirección General de los Registros y Notariado, fecha 5 de mayo de 1945.

Conceder carnet municipal de taxis a favor del chófer Fernando Mateu Ginesta, a los efectos de que pueda conducir el vehículo taxis, marca Citroen matrícula GE 5014, de conformidad a la petición formulada por doña Encarnación Aurich, concesionaria de la parada de taxis núm. 25, de esta capital.

Autorizar a don Juan Andreu Frigola, concesionario de la parada de taxis núm. 20, que tiene concedida en virtud de acuerdo consistorial de 15 de octubre de 1942, para sustituir el coche marca Fiat, matrícula B 56828 por el vehículo marca Plymouth, matrícula B 59169.

Conceder licencia de obras a don José Corominas Colet, para realizar obra de reforma en la casa número 1 de la Plaza del Marqués de Camps.

A don Manuel Sarasa Cantens, para construir una pared de cerca en solar que dice poseer entre las calles Güell y Bonastruch de Poita.

Declarar zona deportiva de esta capital, la correspondiente a aquella en que radican los terrenos donde están instaladas las pistas de juego del Gerona Club de Fútbol, Gerona Club de Hockey y Gerona Club de Tenis y cuyos terrenos de juego figuran inscritos en la Delegación Nacional de Deportes bajo el nombre de "Cam-

po de Deportes de Vista Alegre".

Traspasar a favor de doña Margarita Solés Perich, con carácter de orfandad, la pensión vitalicia anual de setecientos ochenta y siete pesetas con cincuenta céntimos que disfrutaba la madre de la expresada doña Dolores Perich Feliu, como viuda de don Esteban Solés Torrent, Director que fué de la Escuela Municipal de Bellas Artes, fallecida en esta capital el día 5 de enero último.

Nombrar con carácter provisional, Inspector de Rentas y Exacciones Municipales a don Bernardo Sellens del Castillo, el cual disfrutará la gratificación de cuatrocientas cincuenta pesetas mensuales.

Celebrar con arreglo a la tradición las próximas Fiestas de la Semana Santa, en las que coopera el Excmo. Ayuntamiento en su organización y asistencia a diversas funciones.

## El Cupón de los Ciegos

267



19 FEBRERO DE 1948

Ha fallecido en Palafrugell el conocido fabricante de tapones, don José Genís, cuya salud minaba desde hace tiempo traidora enfermedad.

Los pescadores de Callla de Palafrugell que forman la mayoría de la población de dicha barriada, han formulado una enérgica protesta a consecuencia del abuso que en las aguas cercanas a aquellas playas se hace de los petardos destructores de la pesca, que es su exclusivo elemento de vida.

El descenso barométrico y notable humedad de anteaer se ha traducido en menudísima lluvia que cayó ayer a intervalos y que probablemente habrá sido nieve en la alta montaña.

Con este motivo el mercado, que habría sido bastante regular, pues la concurrencia era numerosa, no tuvo la importancia que podía esperarse, pues en el momento de mayor animación tuvo que disolverse.

## Gobierno Civil

VISITAS.—En el día de ayer el Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas: Rdo. don José Dorca, inspector jefe de Primera Enseñanza, acompañado de don Martín Marro, secretario de la Inspección Provincial de Enseñanza Primaria; don Pedro Fiol, teniente coronel jefe de la 131 Comandancia de la Guardia Civil; don Patricio Martín Unamuno, fiscal provincial de Tasas; camarada Rosaura Xiberta, delegada de la Sección Femenina; don Cayetano Oliver, don Juan Choriquna, don Narciso Palahí, don Jaime Mas, don Francisco Vilar, de Bordils; don José Cornellá, don José Serra, doña Dolores Barceló, don Juan Canals y don Vicente Canals, de Celrà; don Narciso Vila, don Salvador Torrent, don Luis Coll, don Jaime Vallmajor y don Francisco Juandó, de San Vicente de Camós.

## Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.—Doña Pilar Gusó y don Marcelino Capdevila, de ésta, entregan una tarjeta de fumador núm. 4279064 a nombre de José Altiriras, vecino de ésta; don Julián Sánchez Benisem, de id., una llave.

## Religiosas

SANTOS DE MAÑANA  
Santos: Gabino, Julián, Publio, Marcella, mrs.; Conrado.  
MISA DE MAÑANA  
De la feria, simple, color morado; sin Gloria, segunda oración sufragio de los Santos, peregna por los vivos y difuntos, prefacio cuaresmal.  
CUARENTA HORAS  
Continúan en la iglesia del PP. del Corazón de María. Horas de exposición: de 4 y media a 7 y media de la tarde.  
PREDICACION CUARESMA  
Continúa en la parroquia del Mercadal. La función comienza a las 7 de la tarde, predicando el Rdo. P. José Novo, C. M. F.

## COFRARIA DE SAN VICENTE DE PAUL

El viernes próximo se celebrará la función expiatoria con los siguientes actos: mañana viernes a las 8 y media en la iglesia de San Felip, misa de Compañión General, tarde a las 5 reunión presidida por el señor Obispo, en el Palacio Episcopal.  
Se recomienda la asistencia de todos los asociados.

## Una gran velada artística

### El próximo domingo en el Municipal organizada por la Delegación de la O. N. de Ciegos

La Delegación provincial de la Organización Nacional de Ciegos ha organizado para el próximo domingo día 22, en funciones de tarde y noche en el Teatro Municipal de nuestra ciudad, una gran velada artístico-teatral, con la cooperación del "Orfeón de Santa Lucía" y el Cuadro escénico de la Delegación Provincial de Barcelona, integrados en su totalidad por fallos de vista y dirigidos respectivamente por los miembros de la Organización don Jaime Allegret y don Luis Fernando Pesquer.  
Esta gran velada que representa además una curiosa novedad dada la condición de los que a la misma tomarán parte, todos ellos consumados

artistas, tiene como principal objetivo presentar la mercedísima labor de superación que lleva a cabo la Organización Nacional de Ciegos, por lo que es de esperar que nuestro público aprovechará la oportunidad que se le ofrece para presenciar esta manifestación de alto valor artístico.

Integran el programa, en su primera parte, la comedia en cuatro actos, de Abduardo Fernández Arias, "Lo más hermoso" y en la segunda un acto de concierto a cargo del "Orfeón de Santa Lucía", formado por cuarenta ejecutantes, cuyo programa daremos con detalle en una próxima edición.

**CAMAS DE METAL**  
FABRICACION  
CONTADO PLAZOS  
J. CASADEVALL  
Av. Generalísimo, 36. GERONA

## La conferencia del P. Benac tendrá lugar el próximo martes

### En el local de actos del 'F. de Cultura'

Podemos anticipar al público, que la importante conferencia sobre la India que pronunciará el P. Francisco L. Benac, S. J. tendrá lugar el próximo martes día 24, en el local de actos del Fomento de Cultura, galantemente cedido por la Junta Directiva de aquella benemérita Entidad.

La disertación irá acompañada de la proyección de importantes documentales en tecnicolor sobre costumbres, fiestas y vida de los moradores de aquel vasto país.

El P. Benac que es promotor de las CC. MM. de jóvenes y profesor del colegio universitario de San Javier, de aque-

lla ciudad, dada su gran experiencia en las misiones y el tiempo que ha convivido entre los indígenas indios, penetrando sus más recónditos secretos y conociendo a la perfección los sentimientos y reacciones psicológicas de aquellos, goza de una autoridad más que suficiente para hablarnos del país de Buda, que los católicos quieren sea pronto de Cristo.

Precisamente en "El Siglo de las Misiones" de este mes, se publica una interesante fotografía en la que aparece el P. Benac, manipolando un gramófono entre un grupo de Karharis, e Kune.

†  
**Srta. JOSEFINA PUJADAS BONET**  
ENTREGÓ SU ALMA A DIOS, CONFORTADA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTOLICA, EL DIA 11 DE ESTE MES  
(E. P. D.)  
Su Director espiritual, Muy Ilre. doctor reverendo Jaime Arcelos; hermanos José, Ramón, Concha y Dolores, Vda. de Pont; hermanos políticos M.ª Dolores Oliver, M.ª Carmen Regás y Jaime Bosacomá; tíos, sobrinos, demás familia, ALMACENES PUJADAS y la razón social FIGUERAS Y PUJADAS, al recordar a sus amistades su tan sentido fallecimiento, agradecerán no la olviden cristianamente y que asistan a las horas fúnebres que, en sufragio de su alma, se celebrarán mañana, viernes día 20, a las once horas, en la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal.  
Gerona, febrero de 1948.  
**NO SE INVITA PARTICULARMENTE.**  
El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE  
**D.ª Antonia Barceló Oliveras**  
QUE HA FALLECIDO A LA EDAD DE 77 AÑOS, DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA  
(E. P. D.)  
Sus afligidos: hijo Marcelino; hija política Montserrat Roca; nietos, hermano Bartolomé, hermana política, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan que tengan presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy, jueves día 19, a las 2'30 de la tarde, desde su domicilio, Primo de Rivera, 21, a la iglesia parroquial de Santa Susana del Mercadal y de allí a su última morada, por todo lo cual les quedarán sumamente agradecidos.  
Gerona, 19 de febrero de 1948.  
**NO SE INVITA PARTICULARMENTE.**



# La clasificación por grupos de los matadores de toros y novillos

Madrid, 18.—En el Sindicato Nacional del Espectáculo, Sección Taurina, se ha facilitado a los periodistas la clasificación, por grupos, de matadores de toros y novillos.

Según ella, son matadores de toros del grupo especial, Luis Miguel Dominguín, José Martín Vázquez, Francisco Muñoz, Domingo Ortega, Agustín Parrera, Raúl Ochoa Rovira y Pepe

Luis Vázquez; en el grupo primero, serán incluidos Manuel Álvarez «Andaluz», Juan Belmonte, José González «Dominguín», Antonio Mejías «Bienvenida» y Jaime Marco «El Chon». En el grupo segundo, Emiliano de la Casa «Morenito de Talavera», Rafael García «Albaicín», Luis Gómez «El Estudiante», Rafael Llorente, Luis Mata, Julián Marín, José Mejías «Bienvenida», Manolo Navarro, Vito Pérez, Pedro Robredo, Rafael Vega de los Reyes y Diamantino Vizeu. En el grupo tercero, Curro Caro, Manuel Escudero, Pascual Lorenzo «Belmonteño».

**Matadores de novillos.**—Grupo primero: Juanito Bienvenida, Antonio Caro, Francisco Cardoño, Mano González, Pablo Lalanda, Mariano Reina y Diamante Negro. — Grupo segundo: Luis Álvarez «Andaluz», José Catalán, Ramón Cervera, Chaves Flores, «Gallito de Dos Hermanas», Vicente Fauró, Rafael Lagartijo, Isidro Marín, Juanito Ordóñez «Niño de la Palmira», Luis Peña, Gabriel Pericás, Joaquín Rodríguez «Cagancho», Rafael Vázquez y Antonio Torrecilla.—Cifra.

## Auxilio Social Segunda Postulación

El próximo día 22 tendrá lugar la segunda postulación del mes en curso en favor de Auxilio Social con el emblema «Colmenares».

Quedan obligados todos los concurrentes en establecimientos y espectáculos comprendidos en las disposiciones del Ministro Secretario General del Movimiento a ostentar en sitio visible el emblema correspondiente exigiéndose el más exacto cumplimiento por parte de los inspectores nombrados a tal efecto.

Dicha Orden abarca a los dueños de cafés, bares y cines de la obligación antes mencionada a los que en dichos ritos acudan, tanto hombres como mujeres, incurriendo en la sanción correspondiente en caso de comprobarse su inobservancia por parte de los inspectores nombrados a tal efecto.

# ARTE

En un escaparate de la librería de don Francisco Gei hemos visto un magnífico pergamino que el Colegio de Médicos de esta provincia dedica al eminente biólogo P. Pujuguet con motivo de haberle proclamado colegiado honorario.

El pergamino, en forma de diploma, es obra del artista gerundense don Narciso Masó, que ha hecho un trabajo pulcro y de líneas clásicas en forma de tríptico, en el cual figuran en el centro la inscripción dedicatoria; en un lado, el viejo puente de Besalú, de cuya villa es hijo el ilustre jesuita, y en el otro, una visión alegórica de Gerona.

En conjunto, se trata de un trabajo artístico muy bien logrado, que complace a los inteligentes que lo contemplan.

**BARCELONA**  
**Hotel Restaurante Europa**  
CALEFACCION CENTRAL  
Boquería, 12. Teléfono 18882  
Cocina a cargo del ex cocinero del Ritz, Sr. Gotanegra. Cubiertos a 12. Servicio a la carta, muy económico.

## APRENDA POR CORRESPONDENCIA ORTOGRAFIA Y REDACCION

Con sistema adoptado a casa alumno. Nada de preparación en serie. Escriba Academia VAM. Camada, 13. BARCELONA

**Excursiones colectivas Primavera**

**Viajes Marsans, S. A.**  
Agencia de Viajes núm. UNO

Representante:  
**EMILIO TRIADÚ**  
Plaza San Francisco, 18.  
GERONA

«LA PASSIÓ», EN OLESA SEMANA SANTA EN SEVILLA  
MARRUECOS ANDORRA MONASTERIO DE PIEDRA

«FALLAS» DE VALENCIA CANARIAS MALLORCA COSTA BRAVA FERIA DE SEVILLA

SOLICITE PROGRAMA Y PRECIOS

# en VOZ BAJA

Se disipó la atmósfera tras de la visita del Lérida. El Gerona ha dado un paso más hacia el título. Con la ayuda de sus «amigos» de San Andrés y del Júpiter.

\* Aunque ahora se le plantea el problema del medio cen-

## El Padre Ordóñez en Salt

Nos han llegado impresiones del éxito que están alcanzando las conferencias que el P. Ordóñez está pronunciando esta semana en Salt. Todas las noches el espacioso local del Cine Nuriá se llena de gente en busca de una concurrencia ávida de escuchar la elocuente palabra del doctor religioso.

El P. Ordóñez que desde joven se ha erizado entre obreros y es hijo de una madre que está en las mejores condiciones para hacerlos comprender de un público donde predominan el elemento obrero, y proponer la verdad católica en un lenguaje asquible al pueblo.

Los hombres de Acción Católica de la vecina localidad, organizadores de estas conferencias, pueden estar satisfechos de su éxito.

tro. Porque la ausencia del Enrique —pepe a lo que digan muchos enterados— no se cubrirá tan fácilmente. Y son cuatro partidos, en que hará falta...

\* La nueva línea medular seguramente será a base de Trias, Negre, Mateu. Una buena línea de ataque pero que a la defensiva nos dará muchos quebraderos de cabeza. Al tiempo.

\* Y para aquellos que piden la inclusión de Espigol, les recomendamos que de momento vayan a aprender de fútbol al campo de Marte. Que buena falta les hace...

\* Han circulado estos días los más extraños rumores. Que si Balmaña, que si Virgés, que si Sans. Todo es pura fantasía. El Gerona irá a Igualada con sus actuales jugadores y nada más.

\* El Gerona es un equipo láico. No puede con los santos. Porque los tres únicos partidos que ha perdido han sido con el San Andrés, con el San Martín y con el Sans...

\* Los del «Baul» ya empiezan a ver claro que el Gerona será el campeón de grupo. Nosotros no participamos de tales optimismos pero nos gusta leer que «el Gerona es el equipo con más posibilidades en el momento actual, de hacerse con el primer puesto». Así sea.

\* Para el próximo día 2 de mayo, la Federación Catalana va a convocar junta general de socios del Gerona para elegir compromisarios para la elección de la nueva Directiva. A prepararse tocan...

\* El Júpiter estuvo a punto de perder contra el Sans, ya que en el último minuto marcaron el tanto del empate. Este Sans da cada disgusto...

\* Se batió el record de público en Vista Alegre el día del encuentro con el Lérida. Cerca de seis mil personas pasaron por la taquilla, socios inclusive. ¡Que ya está bien!

\* Ahora lo que tendría de aumentar sería el número de socios. Hay que llegar a los dos mil. En Lérida pasan de dos mil quinientos y aquí no deberíamos ser menos.—GOL.

# PATINAZOS

En Reus, la selección catalana venció al Oporto por 5-4 gracias a las excelentes actuaciones de los gerundenses Bassó y Vallmajor, que, de este modo se sacaron la espina del partido de Madrid.

\* Ahora, a última hora, se ha suspendido el Portugal-España. Nosotros, muy inocentemente, suponemos que los lusos tienen un poco de «mieditis».

\* Soterañ, con todo y jugar bien, ha encajado en dos partidos 12 goles. ¡Desgraciados de nosotros si llega a jugar mal!

\* Ya sería hora de que en Barcelona se cotizara un poco más la clase de Danés.

\* Se forman muchas cábalas sobre quien es «Punto». Que si es «Riano», que si «Sur», que si «Kronys», que si... todo inútil: «Punto» es «Punto» y basta.

\* El domingo pasado acudió bastante público a Vista Alegre ansiosa de hockey. ¡Es la costumbre!

\* El partido entre dos selecciones, resultó bastante entretenido, pese a que en las mismas no se alineasen nuestros más significados «ases».

\* El segundo partido ya fue otro cantar. La delantera del Frente de Juventudes no acertó, como por desgracia ya nos tiene acostumbrados, y los visitantes hicieronse con los puntos.

\* Este año el F. de J. no po-

drá participar en los campeonatos de España y, revalidar, como mínimo, su título de subcampeón. ¡Que le vamos a hacer, otro día será!

\* En Gerona, por si Vds. lo ignoran, está jugando también, al hockey sobre hierba. Cada domingo en el campo de la Dehesa, se celebran partidos de campeonato provincial y si Vds. acuden verán cada estacazo!

\* Los dos grandes rivales, en este deporte, son el GE y EG y el Stick. El pasado domingo se enfrentaron y vencieron los primeros por 3-0.

\* Y el próximo domingo preparámonos: ¡GE y EG-Gerona! — PUNTO.



La distinguida señora doña María Moratones, esposa de nuestro estimado amigo el doctor don Luis Quiputana y Já, Médico del Hospital Provincial, dio ayer a luz con toda felicidad, un hermoso y robusto varón, primer hijo del joven y venturoso matrimonio.

Los jóvenes esposos, con motivo de tan fausto acontecimiento, están recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra más cordial y efusiva, que hacemos extensiva a los abuelos y de más familiares del recién nacido.

En Barcelona, la joven esposa del conocido odontólogo don Alejandro Noguera Masag, doña Sofía de Mendia, ha dado a luz una hermosa niña, segundo fruto del matrimonio.

A la recién nacida se le impondrán los nombres de Sofía y Carlota.

Nuestra más cordial enhorabuena a los felices padres, abuelos y demás familiares de la recién nacida.

**EL MEJOR regalo para tus hijos, no lo dudas, es la revista «Bazar». La publicación más amena, instructiva y divertida para las niñas. De venta en todos los quioscos.**



# Los Cine Estrenos

**ALBENIZ: Maria Antonieta.**  
Cuando hace ya algunos —bastantes— años, se lanzó al mercado cinematográfico mundial esta producción norteamericana, se trataba, indudablemente, de una película notable. Pasado el tiempo, como nos encontramos ahora, «Maria Antonieta» —sin cambiar el film ha cambiado nuestro sentido de apreciación— ha perdido el carácter de una gran realización para quedar—y ello es ya mucho—en una cinta interesante.

Y decimos interesante no por los hechos que nos narra, de todos conocidos, sino por la marcha general, en la cual se ha obtenido una destacable agilidad. En los papeles centrales, Norma Shearer y Robert Morley, incorporando a Maria Antonieta y Luis XVI; con ellos, John Barrymore, como Luis XV; Joseph Schildkraut como Felipe Igualdad y Tyrone Power como Juan Axel, conde de Fersen. Todos los intérpretes nos dan una labor correcta, aunque es de lamentar, en algunos momentos, pequeños fallos de doblaje.

Tiene el film una lujosa presentación, buena cámara tanto en interiores como en exteriores—aunque estos últimos no abundan—, decorados y vestuario ajustados y lograda ambientación. La dirección de W. S. Van Dyke II—el cual, por cierto, hace ya tiempo que murió—es elogiabile.

**PUBLICACIONES REUS**  
E. Jacobi: «Derecho cambiario». La letra de cambio y el cheque. 12 pesetas.—E. Jenks: «El Derecho inglés». 18.—Gastón Jozé: «Los principios generales del Derecho administrativo». 20.—E. Jiménez Asenjo: «Tratamiento penal del perjurio en causa civil». 6.—J. Jiménez Jerez: «La dactiloscopia al alcance de todos». Tela, 16.—V. Jiménez Núñez: «La doctrina Drago y la política internacional». 5.—R. Jove: «Los foros». 8.—C. Juarros: «El problema de la meningitis». Tela, 7.—«Biografías» de los ex Presidentes de las Academias y de los Jurisconsultos anteriores al siglo XX. Tres tomos, 21.—Dichos libros y todos los que usted necesite, pueda adquirirlos al contado o a plazos, en el INSTITUTO EDITORIAL REUS. Pre. ciados, 23 y 6. Madrid.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

**SE HA perdido** reloj pulsera oro. Se gratificará su devolución. Razón: LOS SITIOS.

**SE VENDE** hormigonera, 4 metros cúbicos hora. Razón: calle Bellaire, núm. 6. Olot.

**POR 30.000 \$** vendo manso compuesto de casa nueva, 10 vesanas cultivo y 20 vesanas bosque. Razón: Fincas Cánovas. Gerona.

**SE ALQUILA** tienda y local con fuerza motriz propia, situación céntrica, en Gerona. Razón: Administración periódica.

**JACA**, carrito y arroses, se venden. Razón: San Félix, 5. Illadó.

**NECESITANSE** personas ambos sexos para trabajos comisión en esta ciudad. Gran rendimiento. Escriba a diario LOS SITIOS, número 268.

**ALMACEN** de comestibles al por mayor, cerca Plaza Mercado, se traspasa. Razón: Fincas Cánovas. Gerona.

# OBSEQUIO COÑAC GARRIGA

**COÑAC GARRIGA obsequia a los consumidores de sus excelentes Coñacs, a pasar sus vacaciones en PALMA DE MALLORCA**

## Bases del Obsequio

1.ª Remítase la parte superior de una cápsula de cualquiera de nuestros tipos de COÑAC GARRIGA adjuntándola con el presente boleto y recibirá seguidamente un número del GRAN OBSEQUIO COÑAC GARRIGA.

2.ª La persona poseedora del número que sea igual a las cuatro últimas cifras del primer premio de la Lotería Nacional del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 15 de marzo de 1948, habrá sido agraciada con un viaje y estancia de seis días para dos personas a Palma de Mallorca completamente gratis, con viaje y hotel de 1.ª clase, visitando MANACOR (cuevas), PORTO CRISTO, FORMENTOR, POLLENSA y demás excursiones conocidas.

3.ª La persona agraciada con el obsequio COÑAC GARRIGA, EN VIAJE A MALLORCA, podrá escoger las fechas que a él le interesen, Semana Santa, vacaciones, etc.

4.ª La atención de guardar a su elección la fecha del viaje que le ofrece COÑAC GARRIGA, será hasta el 31 de diciembre de 1948.

5.ª En caso de que la persona agraciada con el obsequio COÑAC GARRIGA no aceptara el viaje, le será abonado el importe del mismo.

6.ª Las cápsulas acompañadas del boleto deben ser remitidas en sobre cerrado a COÑAC GARRIGA, DESTILERIAS VDA. DE A. GARRIGA, BADALONA. Representantes:

JUANOLA Y MAGALDI, GERONA. TELEFONO 2262

## Boleto Gran Obsequio Coñac Garriga

Nombre ..... Apellidos .....  
Calle ..... núm. .... Población .....  
Provincia ..... Firma,  
(Escribase con claridad.)

## CARTELERA

### Cine Moderno

Hoy, tarde y noche ESTRENO de la espectacular comedia buda, realizada con el máximo esplendor

### Los tres mos...quiteros

DON A M E C H E  
los RITZ BROTHERS  
**Y amaneció**  
CONSTANCE BENNET  
GEORGE RIGAND

## SALON GRAN-VIA

Hoy, estreno  
**Maria Antonieta**

por NORMA SHEARER  
y TYRONE POWER  
**MAQUINA DE FUERZA**  
(Dibujo)  
**GIGANTES MARINOS**  
(Documental)

## EMPORTO CINEMA

El milagro de Fatima  
El vencedor de Napoleón



REDACCION Y ADMINISTRACION:  
Primo de Rivera, 6, principal.  
Teléfonos 2042 y 1882  
TALLERES:  
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

# El primer triunfo de Wallace

## Un candidato laborista ha vencido al demócrata

Más de la mitad de electores no votaron Nueva York, 18. — El candidato del partido laborista norteamericano, Leo Isachon, apoyado personalmente por Henry Wallace, ha logrado la victoria sobre su contrincante del partido demócrata en las elec-

**HABLA WALLACE**  
Washington, 18. — Henry Wallace, que se encuentra en Tabpa (Florida), fué informado de los resultados de las elecciones parciales de Nueva York momentos antes de subir a la tribuna para pronunciar un discurso ante unos 3.000 personas. Acogió el triunfo de su candidato "como una victoria contra los contubernios políticos", y en su discurso dijo: "Esta victoria es la manera de rechazar la política de fuerza; la doble política extranjera que nos ha ido arrastrando hacia la guerra." — Efe.

### MANIFESTACIONES DEL CANDIDATO TRIUNFANTE EN LA ELECCION DE NUEVA YORK

Washington, 18. — El candidato triunfante en la elección celebrada en Nueva York, Isachon, fué concejal de dicha ciudad y abandonó el partido demócrata para unirse al laborista. Anoche reiteró su identificación con Wallace y dijo: "Esta es una victoria para Henry Wallace y su tercer partido: el partido del pueblo. También constituye una resonante negativa del pueblo a la política del Gobierno de Truman, política que nos lleva hacia la guerra."

El senador Glen Taylor, que algunos consideran será el candidato a la vicepresidencia, de Wallace, ha manifestado que el resultado de dicha elección "era una demostración palmaria de que el pueblo está cansado de que los Estados Unidos pasen por alto y hagan caso omiso de las Naciones Unidas."

La mayor parte de los dirigentes republicanos han rechazado el hacer comentario alguno. Ponen de relieve que el distrito 24, del Bronx, donde Isachon ha ganado las elecciones, tiene más de 95.000 electores y sólo votaron unos cuarenta mil, o sea menos del cincuenta por ciento. — Efe.

### Rumania soviética contra los jueces

Viena, 18. — En Rumania, 210 jueces han sido destituidos por orden del ministro de Justicia rumano; anteriormente habian sido destituidos 46 magistrados. Se espera todavía la destitución de otros 300 magistrados. Se les acusa de ser antidemocráticos.

# V Feria de ganado de Sevilla

Sevilla, 18. — El presidente de la comisión organizadora de la V Feria Exposición de ganado se ecto, ha manifestado que este año el certamen ha tomado un carácter internacional. Se han realizado ya exploraciones en tal sentido cerca de la Argentina, Brasil, Uruguay, Chile y Perú, y estos países están dispuestos a enviar a Sevilla lotes de ganado, especialmente vacuno y caballar, con destino al certamen sevillano.

### REUNIONES DE LOS CRIADORES DE GANADO CARACUL

Madrid, 18. — Se han celebrado distintas reuniones por el grupo de Criadores de Ganado Caracul. Se dió cuenta del extraordinario valor alcanzado por las pieles nacionales en la última campaña y también se marcaron directrices para la presente. Los ganaderos que componen dicho grupo pidieron a la Jefatura Nacional de Sindicatos la continuación de la labor emprendida, que tan extraordinarios beneficios produce en la cría y explotación del ganado caracul en España. — Cifra.

### EL SEGUNDO CONCURSO DE FORMACION PROFESIONAL

Madrid, 18. — El próximo mes de mayo se celebrará el segundo concurso de Formación Profesional organizado por la Sección de Trabajo del Frente de Juventudes. — Cifra.

### REUNION DE ENLACES RELIGIOSOS

Madrid, 18. — Se han reunido los enlaces religiosos de todos los Sindicatos y Obras y Servicios de la Delegación Nacional de Sindicatos.

Presidieron el secretario nacional, señor López, y el asesor nacional eclesiástico, doctor Antón. — Cifra.

# 200 judíos murieron en Palestina en un día

Beirut, 18. — El Comité Nacional Árabe para Palestina, en una conversación telefónica desde Beisa, donde tiene sus oficinas centrales, ha informado que 200 judíos perdieron la vida en la colonia judía de Tiat Tivi, durante el ataque realizado por los judíos en el día de ayer. Sólo la intervención de los británicos pudo salvar a los judíos de un total aniquilamiento, según el Comité Árabe. Agrega que en dicha colonia judía, se hallaban concentradas fuerzas del Haganah. El Cuartel General del Ejército Árabe en Siria, dice, por su parte, que el ataque tuvo "ciertos objetivos estratégicos que no se pueden divulgar de momento".

# LA ORDEN DEL LIBERTADOR AL SEÑOR RODRIGUEZ MARTINEZ



Madrid. — Con asistencia de ilustres personalidades le han sido impuestas las insignias de la Orden del Libertador al Director general de Seguridad, señor Rodríguez Martínez. En la foto, el momento de la imposición, verificada por el Embajador de la República Argentina, señor Radío

# De Valera pierde su puesto de primer ministro irlandés Ha sido elegido Costello

## El Presidente recibe al nuevo jefe del Gobierno

Dublín, 18. — Eamón de Valera ha perdido su puesto de primer ministro de Irlanda después de haberlo desempeñado durante dieciséis años consecutivos, al ser derrocado en la sesión inaugural de la nueva legislatura.

El Parlamento eligió jefe del Gobierno a John Costello, del partido «Fine Gael» (conservador).

El resultado de la votación

fué el siguiente: De Valera, 70 votos; Costello, 75.

La candidatura de este último fué defendida por el general Richard Mulcahy, jefe del «Fine Gael» y apoyada por los laboristas, independientes y toda la oposición.

El «Fianna Fail» votó en bloco que la reelección de De Valera. John Costello tiene 57 años de edad y es abogado. — Efe.

### EL NUEVO PRIMER MINISTRO VISITA AL PRESIDENTE

Dublín, 18. — Después de la elección del primer ministro, el Parlamento levantó la sesión para permitir a Costello que se trasladase a la residencia del presidente Dean O'Kelly a fin de recibir de éste la confirmación de su cargo.

Se espera que el Gobierno quede formado inmediatamente y que el jefe del partido republicano (Clara Poblachá), Sean Mac Brige, asuma la cartera de Asuntos Exteriores. Varios diputados expresaron el deseo de que De Valera formase también parte del nuevo Gobierno; pero esta idea no ha tenido buena acogida.

En la primera votación, cuatro independientes se pronunciaron a favor de la reelección de De Valera; pero en la segunda dos de ellos se abstuvieron.

Costello fué votado por los diputados de su mismo partido, por los republicanos, los laboristas, laboristas nacionales y agrarios. — Efe.

# Senador mejicano asesinado

Mejico, 18. — Ha sido asesinado por dos pistoleros, al salir de una piscina pública, el senador Mauri Angulo de Traxcala. Este hallazgo insustanciable. Los asesinos huyeron en una camioneta. El señor Angulo recibió tres balazos en la cabeza en el momento en que abría la puerta de su automóvil, situado frente a la piscina.

## Cumple 102 años

### A la fiesta asistió otra centenaria

Arenas de San Pedro, 18. — Hoy ha cumplido 102 años de edad, dona Lucía Lejano Caldeira de la Cruz, y con tal motivo, en la iglesia parroquial se ha celebrado una solemne misa. Asistieron con la centenaria, las autoridades locales y numerosos pueblo, así como otra anciana que cuenta también cien años de vida. Dona Lucía vive y cose perfectamente sin ayuda de gafas y se encuentra en un excelente estado de salud. — Cifra.

# Botaaura del dragaminas

## "Ter"

Cartagena, 18. — En los asqueros de la empresa Bazan, de las construcciones navales militares, se ha efectuado la botaaura del dragaminas "Ter". — Cifra.

### BENDICION DEL "TER"

Cartagena, 18. — El dragaminas "Ter" buque esta mañana, ha sido bendecido por el Teniente Vicario del departamento, con asistencia del comandante general del arsenal y otras personalidades. Las características del nuevo buque son: eslora, 61,9 metros; manga, 8,5; puntal, 3,65; desplazamiento, 605 toneladas; velocidad máxima, 16,5 nudos; potencia de las máquinas 2.400 HP.

**Arriba**  
El diario de España

**LAVE LOS PLATOS SIN JABON.....**  
Una cucharadita de TRISODIN es suficiente y solo cuesta **10 CENTIMOS**  
**TRISODIN**  
es un producto superconcentrado. Con poquísima cantidad es suficiente:  
**PARA FREGAR SIN NECESIDAD DE JABON, SUELOS, BAÑERAS VIDRIOS, METALES • PARA LAVARSE LAS MANOS AUNQUE ESTEN MUY ENGRASADAS • PARA PONER LA ROPA EN REMOJO NO IRRITA LA PIEL • SUAVIZA LAS MANOS • NO QUEMA LA ROPA**

**Cruz Verde S.A.**  
Miguel Perpiñá, Carmen, 12. Teléfono 1727. Gerona

**PRECIO 5 PESETAS**

**PIDA UNA MUESTRA GRATIS A SU PROVEEDOR**

Un paquete de TRISODIN EQUIVALE A CUATRO PASTILLAS DE JABON

# 'ULTIMA' HORA

## González Videla en la Antártida

### Truman pide ayuda para China

Santiago de Chile, 18. — Oficialmente se anuncia que el presidente de la República y sus acompañantes llegaron a las once (hora local), a la base antártica chilena de Bernardo O'Higgins. González Videla pronunció un discurso donde reafirmó los derechos de su país sobre esta región polar. — Efe.

### EL MENSAJE DE TRUMAN AL CONGRESO

Washington, 18. — El presidente Truman ha dirigido un mensaje al Congreso en el cual pide 570 millones de dólares para contener el continuo empeoramiento de la economía china. Esta cantidad se utilizaría principalmente para financiar las importaciones de artículos esenciales que los chinos no pueden adquirir ahora.

Truman ha recomendado que 510 millones se pongan a disposición de China por medio de empréstitos y que sesenta se utilicen en la reconstrucción de zonas que fueron escenario de operaciones militares. — Efe.

### HA FALLECIDO EL REY DEL YEMEN

El Cairo, 18. — El Iman Yehya, anciano rey del Yemen, ha fallecido, según anuncia una comunicación recibida por la Liga Árabe. Tenía ochenta y tres años de edad. — Efe.

### LAS CENIZAS DEL MAHATMA, VIAJAN EN AVION

Colombo (Ceilán), 18. — Parte de las cenizas del Mahatma Gandhi han llegado en avión a Ceilán, en una arca que fué recibida personalmente por el primer ministro del Dominio.

### LA LINEA REGULAR ESPAÑA-MEJICO

Santa Cruz de Tenerife, 18. — Ha llegado el trasatlántico «Habana», que inaugura la nueva línea regular España-Méjico. Conduce 56 pasajeros.

En este barco son conducidos a Méjico los restos del hispanista Carlos Pereyra, acompañados por su esposa; el diplomático de aquel país, señor Vila, y el P. Cordero. — Cifra.

### RECEPCION A BORDO DEL «HABANA»

Santa Cruz de Tenerife, 18. —

### España asistirá a la Feria de Muestras de Milán

Barcelona, 18. — El ministerio de Industria y Comercio ha acordado la asistencia oficial de España a la Feria Internacional de Muestras que se celebrará en Milán en abril próximo.

Varias industrias barcelonenses han prometido su concurrencia al certamen.

### ESPAÑA IRA AL CONGRESO DE PRODUCTORES AGRICOLAS

Lisboa, 18. — La agencia Reuters informa a la prensa portuguesa que España ha sido invitada a tomar parte en el congreso de Productores Agrícolas que se celebrará en París del 1 al 29 del próximo mes de mayo. — Efe.

# El Caudillo envía un retrato de Alfonso XIII

## A la Academia General Militar

Zaragoza, 18. — Con motivo del aniversario de la fundación de las Academias Militares de España, que se conmemorará el próximo día 20, S. E. el Jefe del Estado ha remitido a esta Academia General Militar, un magnífico retrato de Alfonso XIII.

# La próxima entrevista de Perón y Berreta

Buenos Aires, 18. — Ha sido fijada la fecha del 7 de marzo para la entrevista del presidente Perón con el del Uruguay, en un lugar aun desconocido, del Río de la Plata, a bordo del yate presidencial argentino, "Tecura". — Efe.

**PRIMER PLANO**

Administración: Hermosilla, núm. 73, Madrid.